

El diputado Gutiérrez Luna acudió a la inauguración de la Conferencia Mundial de Mujeres Parlamentarias de la UIP



El presidente de la Cámara de Diputados, **Sergio Gutiérrez Luna**, acudió este viernes a la inauguración de la Conferencia Mundial de Mujeres Parlamentarias de la Unión Interparlamentaria (UIP), encabezada por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, en Palacio Nacional.

En el evento, la diputada Irma Juan Carlos (Morena) expresó que, al hacer uso de la voz a nombre de las parlamentarias mexicanas, pero en especial de las mujeres de los pueblos originarios, es destacable que México vive nuevos



episodios en su historia, pues es un país pluricultural, multiétnico y plurilingüe

“El nuevo México que estamos construyendo con el pueblo y para el pueblo – afirmó– está avanzando hacia el reconocimiento de los derechos de quienes en el pasado fuimos excluidos, trabaja todos los días para materializar la igualdad sustantiva y tiene a las mujeres indígenas y afromexicanas en el centro de las políticas públicas”.

Mencionó la reforma constitucional en materia de paridad total impulsada por mujeres plurales en 2019 y el hecho de que hoy se reconoce en la Constitución la participación e inclusión de la mujer en todos los espacios de toma de decisiones en los tres Poderes de la Unión y en los tres niveles de gobierno.

También, destacó la reforma al artículo 2º constitucional para reconocer a los pueblos indígenas y afromexicanos como sujetos de derecho público, con personalidad jurídica y patrimonio propio, con derecho a la consulta y consentimiento libre, previo e informado, así como la capacidad de recibir, administrar y ejercer presupuestos públicos de manera directa.

La también secretaria de las comisiones de Gobernación y Población y de Pueblos Indígenas y Afromexicanos de la Cámara de Diputados, agregó que se han garantizado en la Constitución derechos colectivos de los pueblos indígenas y afromexicanos, así como los derechos políticos, culturales, educativos, a la salud de las niñas, juventudes y mujeres indígenas y afromexicanas.

“Derechos que se van materializando poco a poco y van cambiando nuestras realidades como pueblos. Sin duda, la llegada de la presidenta Claudia Sheinbaum y la paridad en el Poder Legislativo hoy ponen una balanza a la vida en el ámbito público”, precisó.



La diputada comentó que en 2024 la presidenta envió al Poder Legislativo importantes reformas; una, a la Constitución para garantizar la igualdad sustantiva, la perspectiva de género y el derecho a una vida libre de violencia y una más por la que se estableció la declaratoria oficial del “2025 Año de la Mujer Indígena en México”, como un acto de justicia, memoria, visibilización y dignidad.

La Conferencia Mundial de Mujeres Parlamentarias de la Unión Interparlamentaria (UIP), se llevará a cabo los días 14 y 15 de marzo en la Ciudad de México y se prevé la asistencia de más de 300 participantes de todo el mundo, con el lema “De México para el mundo: ¡Movilicémonos por la paridad de género!”.

En la inauguración se escucharon los mensajes de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, así como de Tulia Ackson, presidenta de la Unión Interparlamentaria y presidenta de la Asamblea Nacional de la República Unida de Tanzania; Clara Brugada Molina, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, y la senadora Cynthia Iliana López Castro, presidenta de la Mesa Directiva de Mujeres Parlamentarias de la UIP.

<https://www.elarsenal.net/?p=1203889>